



3 QUESTIONS

Stéphanie Margail, conseillère municipale en charge de la culture



Quelle est la place de la culture à Saint-Cyprien ?
Il y a plusieurs axes différents. D'un point de vue artistique, nous avons les Collections qui proposent une excellente programmation tout au long de l'année. Cet été, ce sont des peintres du Roussillon du XIX^e et du XX^e siècles qui sont à l'honneur. Tout le patrimoine historique est mis en valeur par le biais de visites, mais aussi la culture catalane traditionnelle. Il y a beaucoup de fêtes catalanes avec toujours la volonté de montrer, d'expliquer pourquoi subsistent ces traditions, toujours dans un esprit de rassemblement. Notre credo est le partage, la transmission.

Avez-vous un engagement artistique particulier ?

Notre engagement est la défense des artistes du territoire qui ne sont pas très médiatisés. Nous privilégions toujours les auteurs, compositeurs et interprètes de la région parce que nous estimons que l'artiste fait aussi partie de la spécificité du département. Que c'est un territoire extrêmement riche en artistes de grande qualité. Nous sommes seulement là pour les faire connaître.

Est-ce valable pour Saint-Cyp en Live ?

Bien sûr. La particularité de ce festival est qu'il est entièrement réalisé en interne : le programme, les équipes techniques qui réalisent... C'est un projet collectif qui nous appartient, c'est nos petites mains et c'est ce qui est beau. C'est aussi une manière d'offrir aux spectateurs de la qualité, des concerts à la pointe mais populaires et aux artistes un soutien.

SAINT-CYPRIEN



FESTIVITÉS. Deux jours de gastronomie et partages culturels.

La festa major, la quintessence de la tradition catalane

Station balnéaire de renom, Saint-Cyprien est aussi une commune qui revendique son passé et met en avant son histoire grâce au patrimoine bâti du vieux village médiéval. Période à laquelle les populations du Roussillon habitées par la foi catholique procédaient régulièrement à des processions et cérémonies pour se prémunir des catastrophes naturelles ou des épidémies. La traditionnelle festa major en est une. À l'origine, chaque village rendait hommage à son saint protecteur. Désormais haute en couleur, la festa major, comme son nom l'indique est un événement festif qui concentre l'essentiel du folklore de la culture catalane pendant deux jours, les samedi 15 et dimanche 16 septembre.

« La force des terroirs »

Multi-identitaire, cette fête de Saint-Cyprien regroupe des iden-

tités régionales à fort caractère telles que les Catalans évidemment, les Basques, les Corses, les Aveyronnais ou encore les Auvergnats autour de leurs spécialités respectives lors d'un marché de terroir, mais ce n'est pas tout. Toutes ces particularités culturelles peuvent aussi être appréciées grâce au programme pour le moins éclectique : spectacle de danse folklorique basque avec le groupe Languekin Dantza Taldea, polyphonies corse en l'église avec Sveglia d'Isula, aubade musicale catalane avec la *cobla* Tres vents par exemple.

Un espace dédié aux « Nin's »

Durant les deux jours de festivités, les petites têtes blondes auront aussi de quoi se divertir avec un espace qui leur est spécialement dédié. Jeux de bois, balade à dos-d'âne avec la ferme de Tor-dères, ateliers ludiques animés par un apiculteur, jeu de piste en calèche sur le thème des « Métier et

savoir-faire », costumes traditionnels, le tout avec de nombreux cadeaux à gagner seront certainement la recette du succès.

Les incontournables

De tradition catalane avant tout, la festa major regroupe et présente toute la richesse du pays catalan notamment avec les vertigineuses pyramides humaines ou castellers avec Aire Nout de Baho, les spectaculaires Gegants de Vallalta accompagnés de la colle Gegantera de Perpinya, les emblématiques sardanes et enfin le clou du spectacle, les impressionnantes *correfocs* de Sants Cebria de Vellalta et de Baho qui embraseront la ville avec leurs déambulations pyrotechniques fortes en émotions. Le samedi 15 et le dimanche 16 août, la festa major de Saint-Cyprien sera placée sous le signe de la convivialité, du partage et de la tradition car la culture se découvre, se vit et se déguste.

Pauline Thicoipé

L'ÉVÉNEMENT

Le Festa Tour, encore un jour pour en profiter

La joyeuse équipe du Festa Tour revient aujourd'hui sur la place de Marbre au port pour profiter d'une journée de plus d'animations, de jeux et de cadeaux à gogo. Si vous avez loupé le coche, c'est une belle occasion de se rattraper, vous ne le regretterez pas. Les chorégraphies matinales, la musique entraînante, les défis fous, les quiz déjantés et les jeux gonflables attendent le public.

LE LIEU

La chapelle Saint-Étienne de Villerase



L'édifice daté du XI^e siècle compte parmi les joyaux du patrimoine de Saint-Cyprien. Consacrée à Saint-Étienne la chapelle, aujourd'hui lieu de tranquillité par excellence, a connu de nombreuses modifications au fil de sa construction en zone inondable. À l'origine, elle appartenait à une famille seigneuriale dont les revenus provenaient de l'exploitation de salins. La chapelle de Villerase sera ensuite rattachée à l'évêché d'Elne puis récupérée par la commune qui l'a désormais entièrement réhabilitée. Au cœur d'un parc verdoyant où règne le calme, les amateurs de patrimoine et les promeneurs prennent plaisir à la découvrir ou à la redécouvrir. La chapelle est aussi un lieu de culture avec des conférences organisées tous les jeudis après la messe.

► Renseignements au 04 68 21 01 33.

L'ANIMATION

Saint-Cyp en Live

Rendez-vous incontournable des mercredis cyprienacs, le Saint-Cyp en Live est évidemment au programme ce soir avec plusieurs groupes. Dès 19 h, la première partie de la soirée est assurée par Select aioli et son roots sound système autour d'un petit marché vintage d'artisans et d'artistes locaux. S'en suivront le concert du groupe The Blind Suns dans un style dream pop puis, celui rock'n roll de Ko ko no sur la place Maillol à la plage.

LE PODIUM L'INDÉPENDANT

Aujourd'hui, retrouvez la tournée sur la place de Marbre au port. Animations et cadeaux vous y attendent.



Retrouvez-nous

Les 7 et 8 août à Saint-Cyprien

Les 10 et 11 août à Palau-del-VIDRE

Les 14 et 15 août au Barcarès

Les 24 et 25 août à Canet-en-Roussillon

L'INDEPENDANT avec 3 occitanie



Nos partenaires

